

## EL SOL DE LAS PROVINCIAS UNIDAS.

GACETA EXTRAORDINARIA DE MONTEVIDEO.

VIERNES 2 DE SETIEMBRE DE 1824.

*Deus nobis haec otia fecit.  
Vulg.*

El 30 del ultimo mes llegó á esta Plaza el Sr. Coronel del Regimiento número 6 D. Miguel Estanislao Soler en calidad de Gobernador Político y Militar de esta Provincia, de cuyo cargo tomó posesión con las formalidades de oficio en la misma mañana, quedando exonerado y expedito para restituirse á la Capital el Sr. Delegado Extraordinario Presidente del Consejo de Estado D. Nicolas Rodriguez Peña, quien buevamente dirigióse á la Capital en consecuencia de las disposiciones de S. E. el Director Supremo. La Ciudad estubo iluminada esta noche, y en la Comedia hubo un baile de Señoras después de la representación.

En la Gaceta Ministerial del Gobierno de Buenos-Ayres de 28 de Agosto se lee el adjunto Documento con el Decreto de S. E. el Director Supremo.

*Oficio del Cabildo de Montevideo.*

EXCMO. SR. — Ocupado este Ayuntamiento con las primeras atenciones de su Constitución, no ha perdido hasta ahora un momento en sus tareas, por dedicarlos, todos á la conservación del orden y beneficio de estos habitantes. Sin embargo él ha creído que su primer deber sería recordar siempre con respeto, la regeneración política de un Pueblo que acaba de adquirirse, por los desvelos de V. E. y constancia de los bravos Soldados de la Patria. Al General del Ejército Sitiador Brigadier D. Carlos María de Alvear, se debe también gran parte del éxito de esta memorable empresa; él, no solo ha contribuido á la ocupación de esta plaza en el modo mas digno de la alta confianza que V. E. depositó en sus manos, sino que con el interés mas laudable, tomó el mayor empeño en la pacificación de una opulenta y dilatada campaña, que gemía abrazada del fuego de la discordia. La completa tranquilidad que hoy goza hace mayor el sumbre de sus victorias, y este Ayuntamiento meditando constantemente el modo mas digno de erigirle un monumento, en señal de su eterna gratitud, ha acordado darle en su Constitución el lugar de Regidor perpetuo, si V. E. tiene la dignación de aprobar ésta de mostración sincera de su reconocimiento, en obsequio de las suyas intenciones que lo dirigen. A conservar siempre la memoria de los héroes de la Patria, para honor suyo, y efusa veneración de V. E. — Dios guarde

*Extracto de una Carta del Río Janeyro del 24 de Julio último.*

Los Ministros Americanos llegaron á Gorrenburg en la Fregata de guerra Juan Adams. Mr. Hamilton-Secretario de Estado y el Lord Castlford habían salido de Inglaterra para el mismo destino, y con la misma misión. La question de la paz con los Estados Unidos se debía decidir muy pronto.

La Europa está embuelta en una guerra civil: dice que Carlos IV. ha aparecido en ese tumulto de convulsiones; y es probable que hubo una contienda entre los dos Reyes. Quién será el legítimo? Carlos IV. ha declarado su adhesión a la Constitución proclamada por las Cortes. Fernando VII. ha



modelos, que estoy muy atento de creer tan  
precios para animar los procedimientos del bello  
sexo. Yo creía haber obrado con una delicadeza  
acia este, persuadiendo, que no citando Leyes. Mas ya que he errado, me queda  
al menos la esperanza de que las Damas  
me disculpávan advertiendo, que si ellas igno-  
raron lo que estaba dispuesto en la materia,  
no es mucho que yo no supiese esta su-inadver-  
tencia.

Yo celebro que en ocasión de regres-

me á mi Patria, se me haya presentado esta  
oportunidad de despedirme en general de  
las amables Señoras de Montevideo, logra-  
randoles que soy un eterno admirador de sus  
gracias tanto como de las excelentes qualida-  
des que las caracterizan; y me lisonjearán  
sus favores conciliandome, como me someto  
enteramente á su indulgencia.

Tengo el honor de firmarle, de las  
Damas de Montevideo, el más respetado hom-  
enaje Servidor. — M. M.

*En la Imprenta de la Ciudad de Montevideo.*

*MONTEVIDEO.*